

LE KIOSQUE DONNE LIBRE COURS À LA MUSIQUE

Après la place des Vosges, c'est la promenade du Cours qui concentre le plus de souvenirs de la vie des Spinaliens. Remontons le temps en musique et levons le voile sur l'histoire d'un des sites les plus emblématiques de la ville et plus précisément du kiosque niché au cœur du parc.

1686

Le parc floral du Cours, datant de 1686, est la plus ancienne promenade publique d'Épinal, créée sur des terrains gagnés sur le lit de la Moselle, au lieu-dit prairie du Poux. >

LE SAVIEZ-VOUS ?

L'esplanade autour du kiosque, inaugurée en 2017, porte le nom d'Augustin et Henri Delfour, tous deux chirurgiens au sein de la clinique spinalienne Saint-Pierre Fourier, qu'Augustin, le père, avait créée en 1924.

1863

Très vite, le Cours devient le lieu de prédilection des musiciens. Longtemps, ces derniers donnent des concerts debout mais en avril 1863 le maire François-Félix Maud'Heux propose d'élever une estrade à leur intention. C'est ainsi qu'est édifié le kiosque à musique que l'on connaît encore, en face de l'avenue Gambetta le long de la Moselle. L'orphéon spinalien, l'harmonie municipale et moult autres sociétés musicales s'y succèdent. De forme octogonale avec des colonnes de fonte, il comporte une balustrade de fer forgé et une toiture en zinc enjolivée d'un lambrequin, ornement écopé et souvent ajouré, en métal, fixé en bordure de toit. Le sous-sol est fermé par une porte métallique. Plus tard, des repères signaleront les différents niveaux atteints par les crues de la Moselle en 1919 et 1947. >

1865

En 1865, il s'en faut de peu qu'un café et une buvette ne voient le jour à proximité du kiosque. Des plans sont dressés mais aucune suite n'est donnée à ce projet. >

1888

En 1888, le fleuriste-horticulteur Étienne transforme la promenade, où sont plantés des centaines de tilleuls, en un parc dessiné à l'anglaise, avec des nouvelles allées, des pelouses, des arbustes, des plantes rares. >

1892

En 1892, non loin, dans le parc, est officiellement remise à la ville la station météorologique qui sera rénovée en 2019 par le déversement de sable concassé de Senones de même que les abords du kiosque.

... AUJOURD'HUI

Le kiosque connaît encore et toujours de belles heures puisque des concerts y sont régulièrement donnés comme lors de la Fête de la Musique, et du 14 Juillet...

Kiosque Épinal sous la neige >